

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX.

Guayaquil, (Ecuador). - Sábado 5 de Agosto de 1893.

Núm 3.545.

Correos.

SECCION INTERIOR.

Entradas.

Lunes.—Yaguachi, M. L. 30 y M. 40, con comunicaciones y encomiendas.
 Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, las 10 y 11 con comunicaciones.
 Miércoles.—Ninguno.
 Jueves.—Daule, Machala y Santa Elena, con comunicaciones y encomiendas.
 Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.
 Sábado.—Ninguno.
 Domingos.—
 Lunes.—Yaguachi y Milagro, con comunicaciones y encomiendas.
 Martes.—Ninguno.
 Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.
 Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.
 Viernes.—Ninguno.
 Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.
 De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.
 Guayaquil, Octubre 27 de 1729.
 EL ADMINISTRADOR.

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de los Andes" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.
 Será en gratia a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos.
 Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.
 ¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquer?

Procesos descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un estado deplorable, casi invencible, "la Peronospora", que es un hongo parásito que ataca no sólo a la vid, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.
 De forma de manojos rojas aparece el mal en su principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.
 Hoy se ha descubierta un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que destruye a las plantas su vigor y floración.
 La enfermedad de las plantas se ha descubierta en Méjico y San Juan (República Argentina) por los señores Fisco y Marquenas (Derecho) en Concepción y Huano (Chile), lo mismo que en España, Italia, España y Portugal.
 Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento pueden dirigirse al Director de este Diario señor José J. González.

Al público.

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, dirigida por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a diez pesos, el ejemplar.
 Guayaquil, Mayo 18 de 1893

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS
 PUROS Y GARANTIZADOS
 de las mas acreditadas haciendas de Chile.

Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores.

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.
 Urméneta. Oporto tinto, dulce.
 Sebercaseaux. Oporto especial.
 Erzurum, Paquehue. Jerez, Seco.
 Chaca Olivo. Totoral, Bardón.
 Sauterne, Superior. Totoral Bardón, superior.
 Vino tinto, Cauquenes. Santa Fé, tinto seco.
 Vino tinto, añejo dulce Cauquenes. Blanco seco.
 Oporto blanco, abocado. Blanco dulce.
 Id. id. dulce. Blanco dulce, superior.
 Escorial Paquehue. Blanco moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

EL AFAMADO REMEDIO

DEL
 DR. LOWRY.

Medicina segura para la curación radical

DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, LA ESPERMATORREA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA.

PRECIO: un peso por cajal UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desee hacer saber que este específico es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA ESPERMATORREA, LA IMPOTENCIA. Estos desórdenes son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la juventud en los placeres y en el coito, el mayor de los vicios y el más horrible de los crímenes, que traen más miserias al genero humano que cualquiera otra enfermedad. La destrucción de la vida por este pecado de los pecados no puede describirse adecuadamente en la inmensidad de males que engendran. Sus efectos y demoralización en el hombre no tiene paralelo.

MI experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de la MASTURBACION, con sus consecuencias LA DEBILIDAD NERVIOSA, LA DEBILIDAD, LA POSTERACION DE LAS FUERZAS, LA PARALISIS LA EPILEPSIA, LAS AFECTIONES NERVIOSAS de varias especies, los dolores y debilidades en la ESPALDA, y entumescimiento, las ERUPTIONES DE LA PIEL, LA HIPONDRIA, LAS ENFERMEDADES de la columna VERTEBRAL, LA PERDIDA DEL SUERO, LOS PESAMIENTOS SUICIDAS, y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY. SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY N° 7 WEST 31st STREET, NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

LA OBRA

Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscrito a la venta en su domicilio, calle de "Boyaca" N.º 273 al precio de un suero cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías F. Silva.

Al Comercio.

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, desearia entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra ó Francia. Abreiría créditos en casa especiales. Escribir extensamente a la Agencia Ibero-Americana.—5 Cophthall Buildings E. C. Guayaquil, Abril 24 de 1893.

se hallan de venta en esta imprenta a razón de \$ 3 cada ejemplar.

se hallan de venta en esta imprenta a razón de \$ 3 cada ejemplar.

Al Comercio.

Por escritura pública otorgada ante D. Santiago Vallejo se ha hecho cargo el infrascripto de los negocios de la extinguida firma "G. & E. Murillo" y espera de sus clientes y amigos el mismo 1893 que se dignaron prestar a la firma anterior.
 Guayaquil, a 28 de Julio de 1893.
 GABRIEL MURILLO.

FERNANDO H. LEVOYER ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Bailes & Calle de la "Industria" intersección con la "Artesanos" N.º 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

Noticia

El "BITTER EXTRA" ("este título registrado forma la marca) es un alcohólico el más saludable de los Bitters conocidos y no hay otro que tenga al mismo punto como él, la virtud corroborante de los azúcares, los cuales, obrando sobre el espíritu y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo a la boca dulce al corazón, es el tónico amigo del estómago y de las entrañas, y ninguno otro, gozando de los mismos principios vitales y amargos, es tan fácilmente aguantado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." "Un farmacólogo de los muchos que tuviera ocasión de experimentar y analizar (el Sr. Argier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, a base de aguriente viejo de Armagnac y de cáscaras de naranjas amargas, no está compuesto, fuera de eso, sino de sustancias esencialmente higiénicas, toni-cordiales, estomacales, carminativas, aperitivas, febrífugas, sínceras, verídicas. Así preparado, el BITTER EXTRA como, tire una bebida sencilla, pura, tomada a dosis moderada, excita a las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebres y de afecciones coléricas."
 Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL
 Celebre Remedio
 PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECTIONES DE LA VEJIGA Ó DE LOS RINONES.
 Un libro explicando las Espermatórrhas se mandará a cualquiera persona, que lo desee por correo.

CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO 54 West 2nd Street, Nueva York. Se vende en las principales Droguerías y Boticas.

A LOS GUAYAQUELENOS.

Se prepara en Quito la impresión de la Antología de prosadores ecuatorianos, es decir, de los más notables, de los salios, antiguos y modernos escritores de la República; y es indispensable, es cuestión de honor para nuestra provincia, que aparezcan en esta importante obra, los escritos en prosa de nuestros más eminentes compatriotas, que no han sido ni son pocos y muy dignos de figurar allí en lugar prominente.

Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaqueños amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se apresuren a coleccionar lo mejor escrito por nuestros prosadores y a remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española ó al Excmo. señor don Baldo Herrera, encareando, según lo entendamos, de formar y hacer publicar la antología de prosadores ecuatorianos.
 No dudamos que nuestros colegas de la prensa reproducirán permanentemente, como nosotros lo haremos este aviso de interés nacional.

MUNICIPALIDAD DE GUAYAQUIL, OFICINA DE AGUA POTABLE.

Quedando instalada definitivamente desde hoy esta Oficina, es llegado el caso de que las personas que tengan el uso del agua potable a domicilio presenten en esta misma Oficina las solicitudes autorizadas, que han servido para colocar las guías, con el objeto de rectificar la inscripción y recibir los títulos correspondientes.
 Los títulos se darán sin gravamen alguno para los interesados, hasta el 15 del presente.
 Guayaquil, Junio 5 de 1893.
 El Jefe de la Oficina de Agua Potable. Nota.—Los interesados encontrarán en esta Oficina, oficios, títulos y solicitudes impresas.



José Matias Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" número 73, primer piso.

Los Andes.

GUAYAQUIL, AGOSTO 5 DE 1893.

DESDE AHORA.

Ya se permite dudar uno de los más caracterizados diarios de la oposición, de la honradez futura del Gobierno, en las elecciones de Vice-Presidente de la República. Y desde ahora comienza sus ataques desmentados y virulentos, resuscitando antiguas calumnias hasta la saciedad desvanecidas, é injuriando á los hombres más conspicuos del partido progresista.

Aunque deberíamos estar acostumbrados á esos ataques que son idénticos en émitir y otros colegas, nos vimos á permitir decir también nosotros alguna cosa, si es que nos es dado expresar lo que sentimos y lo que pensamos, con el mismo y quizá mejor derecho que ellos, porque nosotros trabajamos por la paz y el orden, que esos demagogos de ocasión quisieran volcar para apoderarse de los destinos de la República.

El Gobierno serio y honrado del Dr. Cordero, de los cuales los arquitectos están desterrados, ofrece por el periódico que generalmente es este órgano del Presidente, que la libertad de sufragio será patriótica y honradamente respetada; lo ofrece, y es prenda segura de que lo cumplirá, la vida pública sin mancha del primer magistrado.

Pero los enemigos de ese magistrado y de todo el que no persiga monjes y sacerdotes y haga donación del país á los señores radicales, no pueden creer en las promesas leales de quien han jurado defender la Constitución y las leyes; y tan de propósito que se elucen prueba de que se aban aun la falta de educación del escritor, que no sabe referir su pluma, antes de desbocarse por el camino del insulto.

Estos profetas de lo que sueñan ó les conviene inventar, son los primeros en poner el grito en el Cielo, cuando los periódicos contrarios á sus intereses, conjeturan lo que sería del país si cayera en sus manos; y se incomodan con quienes intentan advertir el porvenir, recordando al país que es elocuente prueba de que se aban decamado el que abomine y tema la dominación de los descaimados, tanto como la del otro partido extremo.

Y entonces, si así les escucen el que se toque con la punta del guante el rostro de sus hombres y el que se disculpan sus planes, ¿por qué no se callan? Si hablan, puesto que como ciudadanos tienen derecho á ello, por qué no lo hacen con la mesura y circunspección que deben siempre emplear el hombre bien educado y el verdadero patriota?

¿No, el Gobierno?—nosotros tenemos fe en las promesas del Dr. Cordero,—ni tiene candidato, ni ejercerá coacción en las elecciones vice-presidenciales. No lo primero, porque no puede ser conforme á las leyes; no lo segundo, porque los hombres que forman ese Gobierno son honrados y fieles á sus juramentos, y á las ideas que sustenta el Partido Progresista.

Esas elecciones vendrán. Los falsos augures serán desmentidos con hechos como siempre; pero no darán su brazo á torcer, sino que se prepararán para una nueva campaña de calumnias.

Sino, el mundo no sería mundo; ni se podría conseguir suscripciones, halagando á determinados círculos políticos, que viven del desorden, para los diarios independientes... por necesidad. Ya lo veremos. Y cuando hagamos notar á esos periodistas su sin razón, y cuando les probemos que el Gobierno ha cumplido con su deber, todavía tendrán ánimo para llamarse patriotas y verdicos!

¡Oh, Beaumarchais!

Exterior.

Correspondencia Especial.

PARA LA "REVISTA LATINO-AMERICANA" París, Junio de 1893.

Hay coincidencias notablemente imprevistas y significativas. El mismo día y hora, sobre los pajes del mundo separados por inmensa distancia, dos fiestas oficiales atraen la atención de las multitudes. El Presidente de los Estados Unidos de Norteamérica inaugura la exposición de Chicago, y el emperador de Ale-

mania visita el arsenal marítimo de la Spezia.

En América, Cleveland saluda, hasta con jactancia, los resultados obtenidos por el trabajo, por la industria, por la libertad, por la paz; y en Europa, Guillermo II seguido de su obsequioso aliado, hace una inspección de guerra, pasa revista á los más ingeniosos elementos de destrucción y de muerte.

El contraste es de tal naturaleza que exita y admira. Allí, del otro lado del Atlántico, se celebra lo que hace vivir la humanidad; lo que la conduce por la vía del progreso y aquí, en el golfo del Mediterráneo, se reconoce y elogía lo que sirve para matarla.

¿Será necesario llegar á la conclusión de que los regímenes monárquicos se sienten contentados y que se revelen entre propósitos de violencia para impedir la transformación social que amenaza todos los tronos?

El viaje de Guillermo II á Italia, pudo conservar carácter único de afectuoso testimonio hacia la dinastía de Saboya. Nada obligaba al César Germanico á dar á su visita aspecto bélico; sería todo le aconsejaba, por el contrario, de continuar sobre el terreno indicado por el carácter de la fiesta á que concurría.

Acompañado de su esposa para concurrir al aniversario del matrimonio de una reina, el Emperador de Alemania pudo dejar su gran sable en Berlín, contentándose con llevar á Roma la espada de baile. Probablemente su carácter inquieto y su cariño aún no comprobado por el reposo de los pueblos, le han impulsado, antes de volver á pasar los Alpes, á examinar las considerables zonas de guerra hacinadas por los italianos en la Spezia, y en particular, la famosa zona blindada que defiende la entrada del golfo y que ha costado considerable cantidad de millones, tanto para su revestimiento metálico cuanto para coartar su formidable armamento de cañones gigantescos.

La visita á la Spezia ha sido indirecta manifestación de pensamientos bélicos, que no ofrece ninguna ventaja, política, y que al contrario, dá á la Italia, de los ojos de Europa, mayor seguridad de potencia pacífica, provocada sin cesar por calculados alfilerazos.

Lo que principalmente debe llamar nuestra atención es, el espectáculo que acaba de dar al viejo continente el nuevo mundo. Delante de más de trescientas mil personas el Presidente Cleveland oprimió un botón eléctrico que puso en movimiento todas las máquinas en los gigantescos edificios de la exposición. Nada de tropas ni de evocaciones al Dios de las batallas. Nada más que un magistrado electo por sus conciudadanos, para hablar en su nombre con palabras de concordia, de paz, de libertad y de trabajo.

Europa se condenará á una decadencia cierta si no rompe con sus odiosas tradiciones y si continúa arrojándose con formidables armamentos, dejando sus destinos al arbitrio de los que sueñan sin cesar con las glorias sangrientas de los combates. No puede haber la menor duda. Spezia, simboliza la muerte. Chicago, es risueña imagen de la vida. Allí el pasado. Aquí el porvenir...

Crónica.

Calendario.

Mañana Domingo 6 de Agosto 11 después de Pentecostes.—La Transfiguración del Señor en el Monte Tabor, y San Sixto II, papa y Agapito mártires.

(Batalla de Junin.—1834) Le dan muerte en Quito al Presidente de la República señor Dr. Gabriel García Moreno en la puertas del palacio de Gobierno.—1875.)

Lunes 7.—San Cayetano fundador y San Alberto confesor. (Batalla de Boyacá.—1819.)

Bombas de guardia. Mañana Domingo 6 de Agosto hará la guardia de depósito, la compañía "Luzarraga" N° 8 y una sección de 20 haceros.

Lunes 7.—Hará la guardia de depósito la compañía "Guayas" N° 9 y una sección de 20 haceros.

Baños del Salado. Mañana Domingo 6 de Agosto.—Marea llena por la mañana á las 4. Marca llena por la tarde á las 11.

El Lunes 7.—Marea llena por la mañana á las 4. Mañana Domingo 6 de Agosto 11 después de Pentecostes.—La Transfiguración del Señor en el Monte Tabor, y San Sixto II, papa y Agapito mártires.

Depósito de Vinos Chilenos POR MAYOR Y MENOR. Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

—A LAS FAMILIAS— A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce..... S/. 0,50 Id. seco..... " 0,60 Moscatel blanco..... " 0,60 Moscatel blanco extra..... " 1,00 Añejo blanco..... S/. 1,00 Panquehue burdeos..... " 0,50 Tinto dulce..... " 0,50 Moscatel tiño extra..... " 1,00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas Gran rebaja.

Mis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil, Febrero 16 de 1893.

Marea llena por la tarde á las 11/2. Nota.—Se recomienda á los bañistas las tres horas anteriores á la marea llena.

Sábado.—Antes de ayer, caros lectores míos, recorté de un periódico extranjero de la extranjería, no recuerdo de cual, pero de seguro que fué de "El Argentino," aquel hebdomedario de que hablé en una de mis crónicas anteriores, un á manera de poesía, [por estar escrita en renglones cortos,] con el objeto de encontrar hoy Sábado, materia para ese mi artículo humorístico. Coloqué cuidadosamente el recorte dentro de mi carpeta, y esperé la llegada del día sagrado de los judíos. Pero he aquí que ayer hubo de salir un momento á la calle, por que un cronista no es cuerpo glorioso y... busca también esparcimiento y siente las mismas necesidades que los banqueros. Eran las cinco de la tarde; llegué al hotel, comí y luego me fui á mi cuarto, donde me quedé dormido en la hamaca, como un bienaventurado.

Entre tanto en el diario, en estos "Andes" tan queridos y asendereados, pasaba una cosa horrible, espantosa, descomunal. *Fé! material*, y el señor Regge, que es un buen muchacho, pero que no tiene nada de poeta, ni siquiera la peluca y la gasta, buscó en mi carpeta, é, desví, volvió el domicilio de mis periodísticas lucubraciones, encontré esos versos, que á ustedes como á mí habrán parecido *berzas*, los dió á publicar, los corrigió y ¡plaf! los encóje en el número de anoche en la sección LITERATURA.

Verlos yo esta mañana y echar un termo mejor cortado que los de Alburquerque, todo feo uno. *Fé! material*, y apostrofé al culpado, empuñé la pluma, temblar de rabia, y aquí me tienen ustedes dispuesto á desquartzar al autor de aquellos disparates. Hasta ayer, hu biera sido clemente; hoy, será implacable, porque no quiero que te crea por nadie, que he tenido la menor parte en la publicación de aquel parto monstruoso; pues cuando un periódico acoge y reproduce algo en sus secciones oficiales, se hace responsable junto con el autor, de las bellezas del escrito, si las contiene; de sus barbaridades si, como esa bendita composición, que ya llamaría descomposición, está plagada de ellas.

Es el autor de las *berzas*, un señor Clavero, y si debe d: serlo, porque cada una de las estrofas (?) de su poesía (?) es un clavo más grande que los que sirven para sujetar los rieles del tranvía. Titúlase aquello: ¡A MI PADRE!, así con dos admiraciones; hay, luego, debajo una raya, y en versalita muy mena, se lee lo siguiente: EN SU DÍA NATAL. Viene, después un cita, una octava medio, porque no llega á ser *redá*, de un señor A. Dufur y Álvarez, persona que, debe ser muy conocida en su casa, pero que aquí y en las Bateucas nadie ha oído nombrar jamás.

Y empieza el crimen. Como sentimos del amor paterno, Llegar al alma una corriente pura, Palpita el pecho recogido y tierno... Y es natural, que el pecho recogido, quien sabe dónde, ni por quién, palpita al sentir llegar al alma una corriente pura del amor paterno. No todos los días hay corrientes de esa clase, que llegan á los pechos recogidos... y tiernos por aháidura.

Con las dulzuras del amor eterno Que en él anida la filial ternura. *Erno, ura*; se necesitan esos consonantes, para completar el quinto. Anida uno; pero no hace anidar á nadie, si se nos permite la frase, como que anidar no es verbo neutro.

"Hay algo entonces, q' las fibras hieren Con suave acorde y amoroso arrullo." El arrullo amoroso, el acorde sea, señor de los clavos, no pueden herir á nadie. Herir podrá hasta el sentido común, un *chero*, verbi-gratia, pero no herirán jamás acordes y arrullos.

"Que no es un eco que en las ondas muere, Ni el gajo aroma, que la flor aduerque, Sino la savia que formó el capullo." Arrullos y acordes, que *no son un eco*, habría dicho quien supiera Gramática.

Ahora, me permito denunciar ese aroma vago al señor Intendente de Pólicia. Ya que está en Guayaquil, *primando, primando, por ladrón*. Lo que si me he llamado la atención y espero que la llamará á los botánico, *urbi et orbe*, es el descubrimiento de un capullo que forma savia. Eso no se conocía ni aquí, ni en el Archipiélago de Galápagos.

"Es ese efecto que entrañable siente El alma henchida de respeto, ahora;" Ahora; antes no, porque sin duda el viejo era tacano y el poeta no había recibido argentiferas caricias del autor de sus días. Conste, pues, que ese *ahora*, es un ripio rítmico y literario, del tamaño del Chimborazo.

"Es la plegaria del amor ferviente." ¿ Pero qué cosa será la plegaria? ¿ Los arrullos, los acordes, el aroma vago? Averigüelo quien sepa des cifrar logografos.

"El beso aquel que te imprimó en la frente, ¡Oh padre amado! al despuntar la aurora." Aun-que he quedado completamente á oscuras, respecto del beso á que el señor Clavero se refiere, he comprendido si una cosa y voy á decirlo; que el poeta es impresor. Pero la verdad ante todo; si es tan mal presintista como trovador, el arte de Gutemberg nada gana con tenerlo en su gremio.

"Por eso los años que han pasado, Siu marchitar las flores de la fe, No es mucho, padre, hacia la muerte andado. Mucho perdido para un bien hallado (do) El bien del alma que creíse se cree." No sólo feliz debe felizre sea alma de cántaro. El primer verso no consta: le falta una sílaba; y en los cinco, no se sabe qué ha querido decir el amable adversario de las Musas. El tercer verso no es consonante del cuarto y el primero, como debería ser... Ya aquí la cosa es más grave: el crimen adquiere proporciones colosales, y van apareciendo las causas agravantes.

"Tiende hacia el mundo la mirada viendo," [Zapata!] Pero este padre está vivo ó muerto. Por el último renglón copiado, parece que el de los clavos se dirigiera á un espíritu; pero por otra parte tenemos un beso dado en la Aurora, y no se besa á ningún difunto después de enterrado ni en la Aurora, ni en ninguna parte... Autes... hay quienes lo hacen.

Así termina el quinteto. ¿ Quién será el que detiene? ¿ La humanidad? ¿ El padre difunto? ¿ La montaña? ¿ De allí verás que muchos'su jornada Terminan en su falda florecida. Y otros hacen su eterna parada (y ésta verás es terrible, camarada) En mitad de la senda separada. Por fin en el curso de la breve vida,

Filosofemos. Este padre ha separado una senda en el curso de su breve vida, en cuya falda muchos terminan su jornada y otros hacen su eterna parada. ¡Ojalá hubiera sido el hijo de estos últimos! Las letras y el amor filial habrían ganado inmensamente.

Vamos á otra estrofa, y advierto que ya sólo faltan dos. "Si tú deícendes al oscuro ocaso,"

¡ Ah! Vamos! No me muerta! Está descendiendo! Tanto mejor! "Con tanto paso y apacible calma, El q' asciende recién, como yo, acaso, Llegue á ofrecerte su postrer abrazo, Si Dios le niega la salud del alma."

Que si Dios le da esa salud, no se acordará para malidita la cosa del padre que lo engendró, ni mirará *ocaso* y *ocaso* con *abrazo*.

"Mas ¡ah! la idea de la muerte er (panta, Si te hablo de ella en tu laudable día,"

¡ Laudable día! ¿ Que adjectivo tan propio, verdad? Pues declaro que la idea de la muerte espanta no sólo en los laudables días de los natales paternos, sino en todos los días del año, señor cantor rosarino.

"Perdona, padre, mi tisteza es tanta Que nunca el alma la ventura canta, O escucha la ajena sin llorar la mía."

¡Tableau! Como hay que cerrar una puerta labrada al gusto arabigo, con clave de oro, como las que se usaban en la Mezquita de Córdoba, el último renglón es de lo más fino y delicado que darse puede. Tiene doce sílabas, es verdad, pero eso no importa; lo que abunda no daña.

Y como yo buscaba un poeta á quien poder llamar el poeta en América, termino y firmo, proclamando á D. F. L. Clavero, el más gentil trovador que tiene el filial amor, de la tierra entre las gentes y en sus islas adyacentes.

EL CRONISTA. Beneficencia.—Conformo lo habíamos anunciado, el moche se enricará en nuestro teatro principal, la función de gala de la señorita Grifell, con el siguiente programa:

AL PÚBLICO. Pocas veces, desde que abandonó las playas de la patria, y empuó para mí el incansable cambio de impresiones que proporciona la peregrinación artística, me he sentido más vivamente impresionada al anunciarme la próxima partida de esta bella ciudad, donde se me ha acogido con la más distinguida benevolencia, significada espontáneamente en nuestros bondadosos aplausos y sinceras felicitaciones.

Y es que á tan exquisita galantería, á las demostraciones simpáticas, se responde con la verdad del cariño, con la pureza del afecto que me ha bebido inspirarlo, y del que conservaré eternamente halagadas y tiernas memoranzas, la artista,

Prudencia Grifell.

PROGRAMA.—

1ª.—Sinfonía. 2ª.—Precioso drama histórico, dividido en tres partes y seis actos, escrito en verso por D. Tomás Rodríguez Rubi titulado: "Cristobal Colón" "Isabel la Católica" ó "El Descubrimiento de las Américas."

REPARTO.

La Reina.....Sra. C. de Delgado D.ª Beatriz de B... ..Sra. Agosti. Pimentel [paje]...Sra. Grifell. Cristobal Colón...Sr. Delgado [D. P.] Gonzalo de Córdova.....Terradas. El Rey.....Cervantes. El Cardenal.....Molina. Don Andrés de Cabrerá.....Moratín Zapata.....Delgado (F.) Boabdil.....Garrido. Paredes.....Dulachs. Farfán.....Delgado [L.] Covarrubias.....Garrido. Un segoviano.....Zurita. Soldados, caballeros, pajes, reyes de armas, heraldos, segovianos, mercaderes, judíos, marineros moros, etc.

TÍTULOS DE LOS ACTOS.

Primera parte.—Acto 1º La entereza de una Reina.—Acto 2º La Prisa del Torneo. Segunda parte.—Acto 3º El último Rey moro de Granada. Entrega de las llaves.—Acto 4º Isabel y Colón ó la Magestad de la España.

Tercera parte.—Acto 5º El tron... en la pendiente. Buena nueva.—Acto 6º Regreso de Colón. Un mundo 4 los pies del tronco.

Causa Santuario-Varela.—El señor... Fiscal ha dirigido al señor Juez Letrado, la siguiente solicitud:

Se Juez Letrado:—El término que la ley concede para formular una acusación es demasiado angustioso, existiendo como existe en mi estudio un número muy considerable de procesos entre los cuales numerar el crimen en el pueblo de Soledad que pasa de 300 fs. Dado el espacio, pido un prórroga de unos cuatro días para el objeto indicado. Siendo esta una solicitud justa no dudo alcanzarla. Confirmándose con el decreto anterior.—Guayaquil, Agosto 4 de 1893.—J. Equigaren.

Guayaquil, Agosto 4 de 1893, las 4 p. m.—Atendiendo que el señor Agente Fiscal se ha conformado con la providencia anterior, y en vista de la prórroga solicitada, se le concede por el término de 4 días.—Pérez Aspizua.

De una hoja suelta de la Capital, tomamos lo siguiente:

“LAS COMUNICACIONES EN EL ECUADOR.

El Ministro inglés en Quito, Mr. Haggard, en un informe que ha dirigido últimamente a Lord Rosebery, dice que la falta de medios de comunicación es la causa principal del atraso en que se encuentra el Ecuador y todas las demás causas se desprenden directa o indirectamente de esto. Lo que allí se llaman carreteras no son más que unos malos caminos de herradura, los que durante la estación lluviosa, que puede decirse que dura la mayor parte del del año, están prácticamente impassibles; y las lluvias son muy copiosas y las tormentas tropicales tremendas. En muchos sitios los únicos caminos útiles son los hechos de los torrentes profundos formados por las tormentas en las arenas volcánicas del suelo, mientras que en otras partes es preciso atravesar millas y millas de profundos lodazales. Durante los meses de invierno es casi imposible, tanto para los viajeros, como para las mercancías, el pasar por el camino principal desde Guayaquil a Quito, aunque en algunos sitios han hecho un camino real. El hecho de que el año pasado un carterero y su caballo literalmente se perdieron en el barro darán una ligera idea de su condición durante los meses lluviosos, mientras que en las mejores épocas del año el viaje es una empresa muy árdua, pues no solamente son peligrosos los caminos a través de las montañas sino que además el viajero tiene que sufrir primero el mortífero calor de las cenagosas forreitas ecuatoriales cerca de la costa, de las que se sumerge en el fango penetrante, los furiosos vientos y torrentes de lluvia y granizo del Chimborazo y las galdas adyacentes de los Andes y tiene además que aguantar la náusea y la opresión que causa la grande altura (el paso sobre el Chimborazo es tan alto como el Mont Blanc) y cuando cansado, mojado, helado y quizá lastimado a fuerza de caídas y con fiebre contrada en los pestilentes pantanos de las primeras etapas de su viaje, llega a la posada donde tiene que pasar la noche y es más que probable que la encuentre leñuz de viajeros. Esto es lo que cualquier viajero experimentará en la mejor parte del año y en el mejor camino del Ecuador. Durante la mayor parte de la estación lluviosa, que puede decirse que dura siete u ocho meses, aún este camino está cerrado para las mercancías, y también para los viajeros, salvo el caso de necesidad urgentísima cuando hay que hacer de tripas corazón y disponerse a sufrir riesgos y malandanzas; el interior del Ecuador está pues enteramente cerrado al comercio durante la mitad del año y durante la otra mitad no puede llevarse a cabo sino a fuerza de dificultades y gastos de acarreo, y Mr. Haggard menciona que algunas cajas tardaron en llegar más de seis meses desde Bogotá, que es el punto donde comienza el viaje por tierra, distancia que no excede de 200 millas. El carterero y las instituciones nacionales han causado este aislamiento, pues los indígenas no sólo se han ido ad al trabajo de hacer caminos sino que han permitido dejar desamparada, a consecuencia de su desleído, las magníficas carreteras de los Incas, y de ahí el aislamiento y la falta consistente de civilización causados por los rasgos característicos nacionales. El rico suelo natural se le arraba con un arado de madera, el grano, cuando sus semillas, se corta con una navaja, y las operaciones

subsiguientes se hacen todas a mano de la mazorca se sacan a mano los granos uno a uno. Existen muy pocos carros en Quito y sus alrededores. Pocos años atrás se mulló a un caballero que allí vivía por usar uno, fundándose en el daño que hacía a los caminos. Debido a la falta de caminos no hay mercado para ningún excedente, así es que importa poco el que la cosecha sea abundante o deje de serlo. Las mismas observaciones se aplican a las regiones tropicales de los valles en el interior de las tierras bajas cerca de la costa. Excepto cerca de un río navegable ó un camino principal estos territorios tan enormemente fértiles están desolados, y donde podría producirse en abundancia cacao, café, caucho, azúcar, arroz y tabaco, las forestas vírgenes reinan soberanas. Se dice que ni una centésima parte de la tierra poblada en el Oeste de los Andes está cultivada.” (Tomado de la “Revista de Ingeniería” de Buenos Aires, N.º 4º)

Señoras! Solo se fabrican los productos buenos!... uno en que más predilección tienen los falsificadores es la Crème Simon verdadero secreto de Hennessey, dando a la piel de la cara y de las manos Fuerza, Suavidad, Blancura y Alfedado.—Es el único Cold-Cream que preserva realmente el Rostro contra los efectos de las temperaturas extremas: Frio Riguroso de Arzor del Sol y también contra las Píeduras de Mosquitos. Deben las señoras completar la Toilette diaria con los Polvos de arroz y el Jabón Simon.

Evitense las falsificaciones, exigiéndose la firma: J. SIMON, 13 rue Grange Batilivre, PARIS.

De venta en todas las buenas farmacias, perfumerías, bazaros y selerías del mundo entero.

Matrimonio.—La estimable señora Josefina Arias, Directora de la Escuela Municipal de San Alejo, y lo menos apreciable señor Nelson Lara, se han unido con los indisolubles lazos del corazón.

Que la felicidad les sonría siempre, son nuestros más fervientes votos.

El I. Consejo Municipal en conformidad con lo dispuesto en la Ley de Instrucción Pública, abrirá a Concurso el cargo de Directora de la Escuela Municipal de niñas de San Alejo.

Estamos de-acuerdo con nuestro colega “El Globo” en eso de que pedirle a la Empresa de Censos Urbanos establezca de nuevo el servicio a la salida del Teatro, es como pedir peras al olmo.

Y más bien quiere guardarle el sueño a las malas que servir al público. Pero ya veremos, arrieros somos y por un camino vamos, dijo alguien; y esto debe recordarlo bien la Empresa.

Dos muchachos pavorosos fueron conducidos ayer a la Policía. Inase a aplicarles el correctivo del caso, deteniéndolos, hasta que los padres los reclamaron; por tanto lloraron y prometieron enmendarse, que se los puso en libertad. Ojalá esmerienten.

D. Leonidas del Campo.—Sumamente grave es el estado de este distinguido facultativo y buen amigo nuestro, a quien esta mañana se le dió el viático y se le administraron los últimos sacramentos.

Hacemos votos por la mejoría de ese caballero, a quien estimamos muy de veras.

En guardia.—La parte vieja de la Gobernación nos dará el día en menos pensado un susto mayúsculo, viniéndose al suelo. Además su feísimo aspecto desde el adelanto de la población, tanto más, cuanto que es esa la primera casa que ve todo el que llega a Guayaquil y desembarsa por el muelle.

Preferible sería que se lo echara abajo de una vez, si por ahora no puede pensarse en su refacción.

Somótemos la idea al señor Gobernador de la Provincia, que tantas pruebas de su anhelo por el adelanto de su ciudad natal tiene dadas.

¿Y qué?—No es posible que la prensa, llamada al cuarto poder del estado, calle algunas cosas. Hay que decirles, apenas de pasar por aduladores ó por vendidos, como llaman a quienes no piensan como ellos, ciertos periodistas.

Y las dirosas, para que se vea que nosotros sabemos servir los intereses públicos, mejor indudablemente, mucho mejor, que los que tanto alarde hacen de independencia.

Ayer, sin ir más lejos, en la primera cuadra de la calle de Luque, un militar de alta graduación y un paisano de distinguida posición social, discutían tan razonadamente, que las gentes se detuvieron a escuchar las palabras de ambos, que volaban de los labios de esos caballeros.

Pues bien, el militar no tenía razón. Pretendía probar que Alburquerque no es el sastrero más conocido y más afamado de Guayaquil, cosa que el otro afirmaba, convencido de lo que decía.

Al fin entraron a la sastrería de Alburquerque; se mandaron hacer dos ternos, y se ha resuelto que pagará un almuerzo de doce cubiertos, el militar, si su uniforme queda a su gusto.

Pierde la apuesta, de seguro. Fiesta en Vinces.—Desde ahora se están llevando los fuegos de arteificio, que han de servir en la fiesta de San Lorenzo, en aquella población, fiesta que este año promete ser animadísima.

También la festividad del patrón titular de Yaguachi, promete ser magnífica este año.

Daremos cuenta a nuestros lectores, de lo que ocurra de notable en esa feria popular, a la que vienen hasta del Norte del Perú y del Sur de Colombia los devotos.

Por nuestra parte, no faltaremos. Al ladrón del Telegrafo se le encontraron sólo \$ 21. Los 109 restantes habían volado ya.

El individuo permanece preso y se ha iniciado ya el correspondiente sumario.

Anoche se efectuó el Beneficio de la Estudiantina Bolívar. Los jóvenes que la componen, deben estar satisfechos del éxito, pues el numeroso público, que llenaba las localidades del Teatro les obligó a repetir varias de las escogidas piezas que tocaron.

La pieza con que terminó el espectáculo estuvo muy bien desempeñada.

En la calle de Chanduy, quinta cuadra, hay un gato muerto desde hace diez días. Figúrense ustedes si alerá la callecita esa.

Una carreta se rompió hoy a las 12 del día en la calle del Morro. Una de las ruedas se zafó, las mulas cayeron, y el carterero salió despedido, yendo a dar de cabeza en un portal. Felizmente no se hizo daño.

Premios pagados por la Compañía de los Bomberos Olmedo. Juan José Darquea, \$ 1200 José García Antiche, \$ 80 José Valencia, \$ 40 Esteban Amador, \$ 20 Cayetana Flores, \$ 15 Amador Carpio, \$ 10 Petra Defrías, \$ 10

En el vapor del lunes partirá para Piura el señor don Pedro Vergü, Empresario de Compañías teatrales del Perú y Chile.

Después de una corta permanencia en esta ciudad, se dirigirá a Santiago de Chile, de donde comprenderá una gira artística tocando a su regreso en Guayaquil.

Próximamente se pondrán en escena las obras siguientes: Don Juan Tenorio, el Nuevo Don Juan Tenorio, el Trovador y Jara. La Compañía Delgado va a cerrar con llave de oro la corta serie de espectáculos que nos ha ofrecido en la presente temporada.

Remitidos.

Sr. D. Miguel Luis Jaramillo. Los caballeros no cobran como lo hace U.

Cuántas veces, habrá dejado U. cumplir con su crédito, y por qué? Sería acaso por deseo de no pagar lo que U. debía? Puede U. imaginarse que una persona culta y decente deje de pagar lo que debe, por sólo el gusto de no pagar? Cuántos contratempos no hemos visto levantarse de repente en los negocios de una casa de importancia entre nosotros; y esa casa honorable, bajo todos conceptos no poder u cumplir con su crédito el día fijado por el deber y la honradez?

¡Muy malos!—suscita esa publicación y tenga un arreglo como quien somos y de quien se trata. Guayaquil, Agosto 5 de 1893. Amigos del injuriado.

El Gallito. Vignolo H ROS. TELEFONO 810—APARTADO 202.

DEPÓSITO Y SUCURSAL DE “LA ITALIA.”

Gran Fábrica a Vapor de Fideos, Chocolate, Mallorca y Alcohol Rectificado de 40º, de CASTIAGNEO, VIGNOLO, y ZEROLLO. No equivocalre con los bajos del Antiguo Hotel Francés.—Calle de “Pichincha” números 241 y 243.—Esquina de “Sacre” números 21 y 23. Surtido completo de vinos, licores y conservas.

—SALON PARA REFRESCOS—

Se entrega vino a domicilio, siendo el pedido de más una docena. En los altos se alquilan cuartos amueblados por día y por mes, a precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, asejo y tranquilidad. Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres fuentes Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

PYGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laja, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

- Para señoras Sombreros y capotas negras y colores Danasé negro forrados y listados Id. de colores Sarah-lana, variedad en colores Id. plisé id. id. Tulezinas negras y tornazoles Id. listados Géneros de lana, colores y negros Id. de seda y lana Batao francés para mantas Mucelinas estampadas Zapatos y botas cabrilla ligütima Pasamanería, blonday y adornos de vestidos Abanicos varias clases Sombrillas y paraguatas Ajuares completos para novias Catorzones de cuero, cinta y metal Camisetas de seda y de hilo Salidas de Teatro Formas de paño Flores, plumas y cintas.

- Para niñas Vestidos de seda y lana bordados Sombrillas, abanicos Zapatos, botas Mantas, delantales Muñecas finas.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.

Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Deleltre y Pinaud

C. MARFA

PERFUMERIA

- Jalón Lillas de Francia Polvos id. Jabón y polvos Ixora Jabón y polvos Bria de las Pampas Polvos Magnolia, Agua y polvos Chypr e de Lubin Pomada de viaje Pomada Ixora Cosmético, varias clases

Participan a su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

- Artículos para Sras. y caballeros. Camisitas blancas de varias clases Id. id. con necheras bordadas Camisetas de hilo de Escocia y de algodón Calzoncillos de hilo Calceñetes de hilo de Escocia, colores firmes Medias de hilo de Escocia, para señoras Camisetas de franela Cuellos y puños, varias formas, última moda Pañuelos de batista de luto y de colores Toallitas varias clases Tirantes de seda, de patente, Guantes de pievile Abanicos de luto y fantasía, última novedad Cepillos de varias clases Botones, surtido completo Esponjas finas, Cristales varias clases, espejillos para la casa por su elegancia Sombreros, varias formas importados de las más acreditadas fabricas.

- Agua Ixora Id. Bria de las Pampas Id. Portugal Id. Quinine Id. Rhum quinine Id. Athénien de Guerlain Id. Orián tónica, Pomada de Pinaud Id. Dentífico, del doctor Pierre Creme oriza Id. Simon Tintura orizalina Id. Negritine Esencia Bria de las Pampas Id. Ixora Id. Piel de España Id. Iris Lubin Vinagre del doctor Pierre Id. Italy Polvos de arroz Heliophor, de Deleltre Id. id. Piel de España, de id. Id. id. Amarilla del Jajón, de id. Id. Perlas de las Antillas, de id. Id. Esencia Bria de Centro, de Anthé Id. Bouquet del siglo XX, de id y otros varios cosméticos que sería largo enumerar.

NOTA.—Todos los artículos arriba indicados, se venden al por mayor y menor. Guayaquil, Julio 27 de 1893.

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO 1863
PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

| | |
|--------------------------|--------|
| Suscripción mensual..... | S/ 1. |
| Id. trimestral..... | 3. |
| Id. semestral..... | 5. |
| Id. anual..... | 10. |
| Número suelto..... | 10 cts |

En el Extranjero.

| | |
|---------------|------|
| Semestre..... | S/ 7 |
| Año..... | 14. |

Tarifa para Avisos.

| | 1 vez | 3 ves | 6 ves | 10 ves | 15 v | 1 m | 2 m | 3 m | 6 m | 12 m |
|--------------------|-------|-------|-------|--------|------|-----|-----|-----|-----|------|
| Hasta 2 plgdas. | S. 1. | 1.50 | 2.50 | 3. | 4 | 5 | 8 | 10 | 20 | 30 |
| " 3 " | 1.50 | 2.20 | 3.50 | 4 | 5 | 6 | 10 | 14 | 22 | 35 |
| 2 plgs., á 2 clms. | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 8 | 12 | 16 | 25 | 40 |
| 3 " " " | 3 | 4 | 5 | 6 | 8 | 10 | 15 | 20 | 35 | 60 |
| 4 " " " | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 10 | 18 | 25 | 40 | 70 |
| 5 " " " | 5 | 6 | 7 | 8 | 10 | 14 | 22 | 30 | 55 | 90 |
| 6 " " " | 6 | 7 | 8 | 10 | 12 | 16 | 26 | 35 | 65 | 110 |
| 1 columna..... | 8. | 8. | 12 | 14 | 16 | 18 | 22 | 40 | 50 | 80 |

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor. Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley. La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio más esmerado.

Lunch á toda hora

Frescos de toda clase.

Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

LA SALUD DE LA MUJER conservadas por 15

PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET. Veinte y cinco años de exito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico. El uso de las

PILDORAS TOCOLOGICAS ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y DRUGUISTAS asesoran la venta de MILLARES DE OAJITAS

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer. Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No. 257.

Propietario,
M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS

MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo á pasar un rato desolaz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar. Guayaquil, Julio 19 de 1893.

SÉMOLA MOURIÈS

El uso de la Sémola Mouriès se recomienda á las mujeres embarazadas, á las nodrizas durante la lactancia y á los niños durante todo el periodo del crecimiento y de la dentición. La Academia de Medicina ha dado un voto de gracias á M. Mouriès y el Instituto de Francia le ha otorgado una Medalla de estímulo en el certamen de los Premios Montyon de 1863 por este descubrimiento que tiene tan feliz influencia en la disminución de las enfermedades y de la mortalidad de los niños.

Una instrucción acompaña á cada frasco

Hecha por mayor y fabricación: X. FERRER - A. CHAMPIGNY y C^o, 187, rue Jamb, PARIS

DEPOSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODOS LOS PAISES

FOSFATINA FALIÈRES
ALIMENTO de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es preciso para los niños, desde la edad de 5 á 6 meses, y sobre todo al momento del desamamamiento. Facilita la dentición. Asegura la formación de los huesos. Previene ó corta los defectos del crecimiento.
Paris, 9, Avenue Victoria y principales Farmacias de Francia y del Extranjero.

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO
El mejor y el mas agradable de los tónicos, recetado por las celebridades médicas de Paris en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES del ESTÓMAGO las CONVALESCENCIAS.
FOR MAJOR: P. LEBEAULT & C^o, 8, Rue Bourg-l'Abbe, Paris. DE MALA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.
En Guayaquil: J. PAYSE, FLORES ORTANEDA, O. LOPEZ LASCANO.

LOMBRIZ SOLITARIA
CORACION GIESTA
GLÓBULOS SECRETAN
ADOPTADO POR LOS HOSPITALES DE PARIS
Deposito en GUAYAQUIL: J. PAYSE

CIRUELAS INGERTAS
J. FAU
BORDEOS (FRANCIA)
Disponibles en todas las Almacenes de Viñeros

FALTA DE FUERZAS
ANEMIA CLOROSIS
EL HIERRO BRAVAIS
representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no produce al estómago, no mancha los dientes. — Llévese la Verdad: Haga de Venta en todas las Farmacias. Por Mayor: 40 y 45, - St. Lazar, Paris

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y los C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Julio y Agosto.

- LLEGADAS.
JULIO.
17—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
22—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
24—Aconagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.
29—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].
29—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo].
31—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.

- AGOSTO.
5—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
6—Manabí [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
7—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.
12—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
14—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, y Americana.
19—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
21—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
26—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
26—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].
28—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

- SALIDAS.
JULIO.
11—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
15—Aconagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
17—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
22—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.
24—Aconagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
29—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con mala Inglesa, Americana y Francesa.
31—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, [excepto Cayo].
31—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

- AGOSTO.
5—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
7—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Cayo].
8—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
12—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
14—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
19—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
21—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
26—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa Americana y Francesa.
28—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
28—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.